



# Le miel

L'apiculteur est la personne qui va récolter le miel. Il porte une combinaison spéciale pour ne pas être piqué par les abeilles.

Au début du printemps, l'apiculteur a mis dans les ruches des cadres de bois. Les abeilles y rangent leur miel dans des alvéoles.

L'été, il sort les cadres de la ruche, pour calmer les abeilles, il enfume la ruche et il fait des gestes lents.



L'apiculteur laisse une partie du miel dans la ruche pour que les abeilles se nourrissent en hiver.



Le miel est sorti des cadres. On filtre ensuite pour enlever les morceaux de cire.

Puis l'apiculteur le fait couler dans des pots.

La couleur du miel dépend des fleurs que les abeilles ont butinées. Le miel de sapin est très foncé, celui d'acacia presque blanc.

Il utilise un couteau à désoperculer pour enlever la cire qui ferme les alvéoles.

Ensuite, il utilise une machine, l'extracteur. Il dépose à l'intérieur les cadres et les fait tourner à toute vitesse.

Tout le miel sort des alvéoles. Pour récolter un petit pot de miel, il faut vider plusieurs dizaines d'alvéoles.



1. Comment appelle-t-on la personne qui récolte le miel ?
2. Pourquoi port-t-il une combinaison spéciale ?
3. Quand met-il les cadres dans les ruches ?
4. En été, quand il enlève les cadres, qu'utilise-t-il pour calmer les abeilles ?
5. Pourquoi l'apiculteur laisse-t-il du miel dans la ruche ?
6. A quoi sert le couteau à désoperculer ?
7. comment s'appelle la machine qui permet de récupérer le miel ?
8. De quoi dépends la couleur du miel ?